



Réseau des centres de santé communautaire

Le Rassemblement National nuit gravement à la santé

Le Réseau des centres de santé communautaire (<https://reseau-cdsc.fr/>) alerte devant le danger du risque de prise du pouvoir en France par l'extrême droite.

Nos centres sont des lieux de santé dans lesquels nous faisons tous les jours des consultations, des ateliers de promotion de la santé, de la prévention, de l'accès aux droits, des entretiens de médiation, du travail social et relationnel, et un accueil inconditionnel. Nos centres sont des lieux de vie ouverts sur leur territoire, où l'égalité, la solidarité et la convivialité s'expriment au quotidien.

La santé est pour nous une question politique. Parce que les conditions de vie déterminent la santé de chacun-e bien plus que les facteurs individuels et biologiques. Au-delà des moyens qui nous sont nécessaires pour réorienter le système de santé vers les soins primaires, ce sont des politiques de justice sociale dont nous avons besoin pour la santé de la population. Et c'est aussi la meilleure manière de combattre les idées de l'extrême droite.

Au quotidien, nous voyons les effets des attaques néolibérales, réactionnaires et racistes sur la santé psychique et physique des patient-e-s. L'enchaînement de réformes défaisant notre protection sociale (assurance maladie, chômage, retraites...), celles visant à précariser le travail, les politiques racistes détériorent l'accès aux droits des personnes immigrées, la régression des droits des femmes et minorisées de genres LGBTQia+... nous disons « ça suffit ! », et nous savons que l'extrême droite au pouvoir ira encore plus loin. Nous appelons à une rupture politique devant les choix anti-sociaux qui ont fait prospérer les colères et le vote pour l'extrême droite, dans le même temps qu'ils dégradent directement l'état de santé de la population.

Non, le Rassemblement National n'est pas une organisation politique comme une autre !

Derrière le marketing électoral et les TikTok en mode sympa, il y a les valeurs et les prises de position bien réelles du RN. Leur donner le pouvoir, ce n'est pas permettre une « alternance », c'est donner le pouvoir à un parti raciste, sexiste, réactionnaire et qui menace nos libertés et nos droits.

Des centaines de milliers de personnes privées d'accès aux soins, la pauvreté qui explose à cause de l'exclusion des droits sociaux, des services publics sous contrôle et appauvris... derrière la préférence nationale, c'est le chaos social.

Les politiques portées par l'extrême droite dégraderont le droit au logement et l'hébergement d'urgence, la situation écologique, les conditions de travail et d'éducation. Elles renforceront la concentration des richesses, aggravant les inégalités sociales et les inégalités en santé.

En lutte contre les inégalités de santé et leurs injustices, contre la haine de l'autre, nous, professionnel.les de la santé communautaire, soutenons toute dynamique plaçant la justice sociale et écologique au cœur de son action. Notre vision de la santé est indissociable d'une visée d'émancipation de tous et de toutes et c'est pourquoi nous réaffirmons que :

**L'extrême droite nuit gravement à la santé.
Lui barrer l'accès au pouvoir est impératif.
Sortir des politiques anti-sociales est une urgence.**

[ACSBE - La Place Santé](#)

[La Case de Santé](#)

[Le Village 2 Santé](#)

[Le Château en Santé](#)

[Santé Commune](#)

[Human Santé](#)

[Stétho'Scop](#)

[Centre de santé communautaire du Blosne](#)

[Le Jardin- Centre de santé communautaire et
planétaire](#)